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Au cours des derniers mois et dernières semaines, un certain nombre de choses ont évolué 
concernant le site Pasteur. La presse s’en est fait l’écho. En cette fin d’année universitaire, il nous 
semble utile de vous donner les informations dont nous disposons  et  de vous faire part de notre 
opinion. 
Fin 2014, la Ville a mis fin à la calamiteuse opération « Université foraine » sous l’égide de Patrick 
Bouchain ; cette décision, que nous réclamions depuis longtemps, permet des perspectives de 
relations plus sereines entre notre association et la Ville.
Une « mission Pasteur », annoncée depuis quelques mois, a été  mise en place en mai. Son 
objectif est de réfléchir au devenir du site Pasteur. La Ville envisage d’installer une école 
maternelle dans une partie (modeste) du rez-de-chaussée du bâtiment Pasteur. Mais, pour le 
reste, confie la réflexion à cette « mission Pasteur ». 
Nous sommes membre de cette « mission Pasteur », nous y avons été invité à titre personnel, 
mais nous  y sommes présents comme association.
 L’objectif de la ville  est, semble-t-il, de reprendre certaines des orientations de l’université foraine, 
sous une autre appellation bien sûr, mais aussi avec un peu plus de sérieux (ce qui n’est pas 
difficile). Sur le fond, priorité est donné «  à l’éphémère  », «  au temporaire  », «  au zapping 
culturel », « à l’air du temps », en un mot à une conception très éloignée de celle que nous avons 
de la culture, particulièrement de la culture scientifique et technique qui demande de 
l’investissement dans la durée.
Au fond la « mission Pasteur », c’est la continuation de « Université foraine » par d’autres moyens, 
sous un autre habillage. Pour ceux qui en douteraient, il suffit de constater que la chargée de 
mission recrutée pour animer la mission Pasteur vient de l’équipe Bouchain et animait justement 
l’université foraine ! 
Cette remarque faite nous avons décidé de participer à cette mission, d’y faire des propositions, de 
participer  concrètement à l’occupation des lieux en proposant des actions de culture scientifique, 
bref, « d’expérimenter » !
C’est ainsi que, dans le cadre du festival des sciences, nous proposons en ce lieu deux 
conférences et des présentations d’instruments scientifiques et manipulations ; pour les mois qui 
suivent nous proposons d’installer un cabinet de curiosités et un experimentarium.  
Pour concrétiser nos idées dans le domaine de la culture scientifique, nous devons proposer des  
initiatives, manifestations, expositions, conférences. Nous avons besoin de vos propositions, de 
vos expériences et compétences. Parlez en autour de vous.
Obtenir que la place Pasteur redevienne un lieu de culture scientifique, dans un contexte mal 
défini, mais nous paraissant encore plein des idées un peu vides qui ont prévalu ces dernières 
années en ces lieux, ne peut être que le résultat d’une action forte de toutes celles et tous ceux, 
dont vous êtes, qui y sont attachés. Aidez-nous tous, participez à ces actions.


